

BETHEL ベテル通信 2014年2月号（第121号）

松山ベテル病院 松山市祝谷6丁目1229番地 TEL089-925-5000
ホームページ <http://www.bethel.or.jp/>

東北の旅

東北に行ってきました。

あの東日本大震災によって、仙台空港の周りはまだまだ更地が多く、レンタカーのカーナビでも検索困難なところもありました。

名取市も多くの犠牲者を出したそうです。それは海に近い^{ゆりあげ}閑上地区に集中し、今も沢山の行方不明者がおられるそうです。その閑上地区に行ってみました。

数件の家が壊れたまま残っていましたが、ほとんど更地で、家の基礎だけが残り、ここにたくさんの家があった事を物語っていました。

閑上中学校には鎮魂碑が設置され、亡くなられた生徒さんへのメッセージがありました。校舎にかけてある時計は2時46分で止まっていました。何も言葉が出ませんでした。



閑上地区では「閑上側溝探索」というプロジェクトがあるそうです。いずれここに土が盛られ、街が作られる前に、閑上地区の側溝を掘り起し行方不明者を見つけ、出てきた物品が持ち主に帰るように活動しているそうです。

未曾有の大震災からもうすぐ3年経ちますが、まだまだ復興はできていません。忘れてはいけない。継続した支援が必要なのだと思います。

（4階病棟 看護主任 實好 央子）

生活保護制度について

PART1

高齢・疾病・障害等さまざまな要因で収入がなくなったり減少した場合、私たちの生活にはいろいろな変化や問題が生じます。これまで日常的にしてきた、物を買う事や、サービスを受けることができなくなったり、これまでの人との付き合い方なども変化するかもしれません。

「格差社会」「ワーキングプア」などと、貧困については昨今多くのメディアに取り上げられ、私たちの身近な問題となっています。最近では、昨年12月6日に衆議院本会議で、改正生活保護法と、生活困窮者自立支援法が可決、成立したことが報道されました。私達の生活を支える制度はいくつかありますが、今回は「生活保護制度」をご紹介します。



Q. 生活保護とはどのような制度ですか？

高齢・疾病・障害等さまざまな要因で収入がなくなったり減少したりして、自分や家族の力ではどうしても最低限度の生活を営むことが出来なくなった時に、国が定めた基準に基づいて、一日も早く自分たちの力で生活出来るように生活を援助する制度です。

現在の生活保護法は、生活に困窮する国民に対し、最低限度の生活保障と自立を助長することを目的として1950年に制定されました。

Q. どのように保護の支給が決まるのですか？

厚生労働大臣が定める基準で計算される最低生活費と収入を比較して、収入が最低生活費に満たない場合に、最低生活費から収入を差し引いた差額が保護費として支給されます。給付方法は、金銭給付と現物給付とがあります。

最低生活費	※就労による収入、年金等社会保障給付、親族による援助等も収入として認定されます。
年金、児童扶養手当等の収入	
支給される保護費	

●生活保護費は8種類の扶助を組み合わせることで算定されます。

生活を営む上で生じる費用	扶助の種類	支給内容
①日常生活に必要な費用 (食費・被服費・光熱費等)	生活扶助	基準額は、(1)食費等の個人的費用 (2)光熱水費等の世帯共通費用を合算して算出。 特定の世帯には加算があります。(母子加算等)
②アパート等の家賃	住宅扶助	定められた範囲内で実費を支給
③義務教育を受けるために必要な学用品日	教育扶助	定められた基準額を支給
④医療費	医療扶助	費用は直接医療機関へ支払(本人負担なし)
⑤介護保険サービスを利用した費用	介護扶助	費用は直接介護事業所へ支払(本人負担なし)
⑥出産時の出産費用	出産扶助	定められた範囲内で実費を支給
⑦就労のために必要となる費用	生業扶助	定められた範囲内で実費を支給
⑧葬祭に必要な費用	葬祭扶助	定められた範囲内で実費を支給

Q. 相談窓口はどこですか？

お住まいの地域を所管する福祉事務所の生活保護担当にお問い合わせください。福祉事務所を設置していない町にお住まいの方は、町役場でも申請の手続きを行うことができます。申請後、調査があり、保護の要否は原則14日以内に決定されます。



ベテル・相談室では、関係機関との連携をとり、相談をつないでいます。どうぞお気軽にご相談下さい。(費用は無料で秘密は厳守いたします。)
TEL : (089) 996-6430

外来からのお知らせ

◎ 2月精神科・心療内科外来診療日のお知らせ（豊田 泰孝 医師）
2月5日（水）、2月19日（水）

2月3日は節分の日です。

恵方巻きの由来

● 太巻きには7種類の具材を使うとされ、その数字は商売繁盛や無病息災を願って、七福神に因んだもので福を巻き込むと意味付けされる。
● 別の解釈もあり、キュウリを青鬼、ニンジンや桜でんぶを赤鬼に見立て「鬼を食べて」鬼退治するという説、太巻きを（逃げた鬼と見立て）金棒に見立て鬼退治とする説あり。

今年の恵方は



東北東!

めでたやさん
お餅つきパフォーマンス



1月20日（月）

新人紹介

しのはら ちず
篠原 千都 さん



配属部署：2階東病棟
職種：看護師
出身地：吉海町
星座：双子座
趣味：旅行
好きな事：食べること
尊敬する人：祖母
好きな言葉：縁
抱負（一言）：患者様のその人らしさを
見つけられるよう
関わりをしていく！

くつな みやこ
忽那 京 さん



配属部署：リハビリテーション課
職種：リハビリ助手
出身地：松山市
星座：おひつじ座座
趣味：カフェ&雑貨屋さん巡り
好きな事：おいしいもの
好きな言葉：一期一会
抱負（一言）：早く仕事を覚えて、皆様の力になれるよう頑張ります。



ベテル句会

冬ざれの

庭に山茶花（さざんか）
万花つけ
（谷 節子）

箱根路を

たすきでつなぐ
息白し
（河田 和子）

初春の会

病い癒やされ
ハープの音
（山下 早知子）

夕方に

黒鳥一羽
まるい円
（門田 節子）

窓ごしに

移り替りが
過ぎ去りし
（角田 外来）

おほしさま

ひかつてきらきら
あそんでる
（加藤 凌平）

↑作者のコラム・河田 和子様↓

箱根駅伝の感動を一句にしたためました。



投句箱は受付・各病棟・5階リハビリ室に設置しています。皆様のご投句をお待ちしております。
※ 『ベテル通信』についてのご意見やご要望をお待ちしております。